



**COMUNICADO**  
**RIESGO ASOCIADO AL TRÁNSITO EN LAS ÁREAS DE**  
**HORNITOS, CHIRIQUÍ GRANDE, ALMIRANTE Y CHANGUINOLA.**

Como asociación sin fines de lucro, fundada en 1952, la Asociación Panameña de Aseguradores (**APADEA**) ha atravesado diversas crisis sociales y económicas, observando con satisfacción que, al final, el bien común prevalece a los intereses personales.

Panamá ha sido históricamente un país de diálogo, apertura y paz. Hoy, más que nunca, debemos cuidar ese legado y asegurarnos de que, detrás de algunos movimientos de presión, no estén operando intereses ajenos a los del pueblo panameño, ya que podrían poner en riesgo la economía nacional, la confianza internacional, y la tranquilidad social de nuestro país.

Como asociación, queremos reiterar que el respeto al derecho al trabajo, a la educación y a la paz debe prevalecer en todo momento para mantener la convivencia pacífica en nuestra nación. Si bien reconocemos y defendemos el derecho a la libre expresión y a la protesta como parte fundamental de una democracia, hacemos un llamado al respeto por los derechos individuales y colectivos. El derecho al libre tránsito, al trabajo y a la educación de nuestra juventud son derechos inalienables que deben ser protegidos con firmeza. Por ello hacemos un llamado urgente a todos los sectores del país, gobierno, sociedad civil, gremios y empresa privada a buscar el diálogo responsable que permita la solución de los conflictos.

Hoy queremos hacer un llamado a la precaución y advertimos a la población sobre **los riesgos que representa transitar por la única vía de acceso terrestre hacia la provincia de Bocas del Toro, específicamente los tramos comprendidos entre Hornitos, Chiriquí Grande, Almirante y Changuinola**. La situación en esta zona, particularmente, ha demostrado ser insegura tanto para personas como para transportistas y proveedores que realizan labores de distribución a diario. Ante este escenario exhortamos y recomendamos a la ciudadanía mantenerse informada, tomar precauciones al momento de desplazarse y sobre todo evitar riesgos que puedan poner en peligro su integridad personal.

Panamá requiere de nuestra unidad y conciencia, entendiendo que las decisiones que tomemos hoy definirán el destino de las generaciones futuras.

Panamá, 27 de mayo 2025.